
Anwesende Fachschaften:
    
    

 Ingenieurwissenschaften

    Pädagogik
    Physik
    Geophysik
    Physik des Erdsystems
    Geographie
    Sportwissenschaften
    Pharmazie

 Migration und Diversität
 Philosophie
 Biologie (bis 21 Uhr)
 Klassische Philologie
 Ur- und Frühgeschichte
 Biochemie
 Kunstgeschichte
 Anglistik/Romanistik
 Chemie 
 Agrarwissenschaften/ Ökotrophologie
 Nordistik
 Deutsch/Medienwissenschaft

Anwesende Gäste:
    Johnny Schwausch (AStA-Vorstand)
    Julia Schmidtke (AStA-Vorstand)
    Janes Schröder (StuPa Präsidium)

Top 1 Begrüßung und Formalia
- Frohes neues Jahr! :)
- 17 anwesende Fachschaften
- Tagesordnung angenommen

Top 2 Berichte
StuPa Wahlprüfungsausschuss
- Janes: Werbung für Wahlprüfungsausschuss, prüft alle Einsprüche gegen Wahl im
Juli, es fehlen noch 3 weitere Menschen, welche noch dabei wären, formlose Mail 
reicht für Kandidatur, Achtung: Aufstellung dann nicht möglich, Zeitaufwand: 2-3 
Stunden

AStA Kampagne
- Juli/ Johnny: Kampagne Solidaritätig werden!, PPP wird nach Sitzung per Mail 
herum geschickt, --> Sensibilität und Verständnis für Studierbarkeit soll 
geschaffen werden, während gerichtet an die Dozierendenseite das Wort Schikane 
verwendet wird. Zielgruppe: Dozierende, Verwaltung, Stabstellen, Methode: 
Mundschutz, Sticker, Zoom Hintergründe, Sprühkreideaktionen in Zukunft, 
Fotoaktion, Infoplakate, AStA-Podcast, weitere Informationen auf AStA-Seite, um 
darauf aufmerksam machen zu können, Forderungskatalog wird erarbeitet, AStA 
benötigt Forderungen von FSen, Kennt ihr Menschen, welche dem Podcast 
beiwohnen können/wollen?



- Wurdet ihr schon von dem Fachschaftsreferat besucht? Meldet Euch

FVK Koordination
- Annika: Forderungskatalog wird von Stupa ausgearbeitet, Wir benötigen eine 
Rückmeldung zu den jetzigen Probemen, dafür bekommt Ihr heute eine Mail von 
uns mit Anregungen und Themen, wir freuen uns über Antworten, damit wir daran 
arbeiten können und Euch vertreten können, Themen: z.B. Präsenzveranstaltungen
(Handhabung?), Freiversuche (Vor/Nachteile), Freisemester, Prüfungen, 
Abschlussarbeiten..., Deadline für Antwort auf Mail ist in 1,5 Wochen,
- es gibt zwei Forderungskataloge: einen groben vom Stupa und einen 
kleinteiligeren von FVK, Montag ist die nächste Stupa, wo er besprochen wird, Wir
schicken den Stupa-Forderungskatalog rum
- Vernetzungstreffen FVK, Stupa, AStA-Vorstand alle zwei Wochen und 
Vernetzungstreffen mit Herrn Hundt auch alle zwei Wochen, Habt ihr Themen? 
Schreibt uns! Wir schicken Euch die Protokolle herum und sie werden 
zusammengefasst in dem Newsletter des Fachschaftsreferats, Themen: 
Prüfungszeiträume: Online, aber es werden Ausnahmen getroffen, 
Individuallösungen für Studis werden eher getroffen, als allgemeine Regelungen 
(versuchen wir durchzusetzen), Finanzierung (Wahrnehmungsunterschiede 
"Einzelfälle")
- Freiversuchsregelung: Kann eine Pedition helfen? Dozierende gegen 
Freiversuchsregelung, weil Mehraufwand, aber es gibt Studis, die das hilfreich 
finden würden, wichtig ist, dass es ordentlich geschrieben wurde, damit es 
fundiert ist, AStA nimmt es mit, Gute Idee!

Top 3 Besuch des Qualitätsmamagements bzgl. Rezertifizierung
- keiner da, wird verschoben, wir kümmern uns

Top 4 Wahl einer FVK Koordination
- Gestaltung der Wahl: Wer will sich aufstellen? --> Wie groß soll die Koordination 
werden? --> Wahl (bisher war es nicht anonym, sondern per Handzeichen, Jetzt 
würden wir das hier auch über die BBB-Abstimmung machen oder über 
Handzeichen, oder: Pol, aber dann wüssten wir nicht, ob eine FS zweimal 
abstimmen würde)
- Umfrage, wie wir wählen sollen: Umfrage: 70%, Status: 30%
- Aufgabe der Koordination: FVK ausrichten, Vor- /Nachbereitung, Halten der 
Sitzung, in anderen hochschulpolitische Gremien vernetzen und vertreten, 
Veranstaltungsplanung NOP, Studi-Info-Tage, ähnlich zur Fachschaftsarbeit, 
Zeitaufwand: ca. 2 Std./Woche, Mails beantworten
- Aufstellen tun sich: Annika (25, Bio/WiPo, Ende BA, bleibt hier für Master), 
Yannick (23, Pädagogik, Master, geht bald), Michel (nicht anwesend, Informatik, 
Master, Fachschaftsreferat, Technik, Mail und Lust auf Amt), Leonie (24, Philo, 
Ende BA, bleibt hier für Master, Fachschaftsreferat)
- Festlegung der Größe der Koordination: max. 5 Menschen
- Wahl Annika: Ja 95% (19), Enthaltung 5% (1)
- Wahl Leonie: Ja 100% (19)
- Wahl Yannick: Ja 100% (20)
- Wahl Michel: Ja 100% (20)

Top 5 Austausch bzgl. des anstehenden Semesters
- Habt ihr Präsenzveranstaltungen? Momentane Situation in Fächern:

Sport: Präsenz wieder möglich, WhatsAppgruppe hat sich gebildet, welche 
zusammen eine Mail verfasst haben, 100 Menschen haben unterschrieben, 
Forderungen durch unzureichendes Hygienekonzept, Prüfungen werden nicht 
angepasst, Unstrukturiert, Ab morgen wieder ein paar Sachen wieder online, 



Agrar/Ökotrophologie: findet alles digital statt, viele mündliche Prüfungen werden 
digital gehalten, Prüfungszeitraum liegt Anfang August: Wird es 
Sonderprüfungszeiträume geben? Ist zur Zeit noch nicht geplant, Planung des 
SoSe noch nicht so weit

Geophysik: Im Sektionsausschuss gefragt, ob Prüfungszeitraum verschoben 
werden kann, wurde aber nicht abgenickt. (Edit: Die Dozierenden waren auch 
dafür, die Ablehnung kam weiter oben)

Biochemie: Labore hätten starten können, wurde aber kurzfristig abgesagt, 
Beschäftigungstherapie digital, Studis wollen ungern ins Labor, Mails an 
Dozierende werden verschickt, evtl. soll der erste PZ ausfallen, weil sich nicht in 
der Lage gefühlt wird, die Prüfungen online zu gestalten

Physik: Anfängerpraktikum soll ab nächster Woche starten, Eindruck, dass 
Dozierende auch überrascht waren, dass Laborpraktika stattfinden sollen, 
Eintscheidung umstritten in Präsidium?, Abschlussarbeiten (auch Laborarbeit) 
sollen möglich sein, da begrenzter Raum, kein Wissen über Studis, welche nicht 
ins Labor gehen wollen/können, Wie hoch ist die Hürde?, keine 
Anwesenheitspflicht, 

Migration&Diversität: Doz. ändern Prüfungsleistungen ab, um Austausch zu 
ermöglichen, Kommunikation schwierig, weil der Koordinator nicht antwortet, 
Wohnheim: für Erstis ist das Aufladen der CAUCard schwierig, da alles zu ist, 
Interdisziplinärer Studiengang --> fakultäts- und seminarübergreifend, 
Sprachkurse in Präsenz und nicht in Hybrid, seit Mitte September alles online, 
Wahl zwischen Online und Präsenz, Lehre fand auch einmal nur über Chat statt

Biologie: alle Module, die digital waren: Beschäftigungstherapie und schlechte 
Betreuung bei digitalen Labormöglichkeiten, viel größerer Workload, ein Modul 
soll wieder in Präsenz stattfinden, sollte nicht in heutiger Zeit passieren, 
Zusammenschluss wird gerade organisiert, sonst läuft es außerhalb der Labore gut

WiPo: alles online in Politik, aber in Wirtschaft eher unklar, aber wurde jetzt auch 
geändert auf digital, Problem: wird online geschrieben, nähere Infos aber erst 
nach Anmeldezeitraum

Geophysik: nichts präsent, viele Prüfungsleistungsänderungen von mündliche 
Prüfung auf andere, nicht Einhaltung der Prüfungsordnung

Mathe: Anliegen für Lernplätze an der Uni, um Prüfungen zu schreiben, es gibt 
Arbeitsplätze an der Uni, wenn es zuhause nicht möglich ist, Stehen dort PCs?, 
https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/details/news/corona-raum-fuer-
studentisches-arbeiten  ,  
 
- Verlängerung von Abgabefristen von HAs?, wird nochmal nachgehakt
- Workload darf nicht erhöht werden --> uns sagen, ihr könnt immer eine Mail 
schreiben --> entweder selbstständig oder über die Fachschaft laufen lassen --> 
Koordination anschreiben --> Dekane anschreiben, setzte uns auch gerne in den 
CC oder BCC    
- Bitte meldet uns auch kleinste Probleme, die auftreten. Seminare, Wo kommt ihr 
nicht ran?, Praktikum extern, Wahlmodule, Prüfungen

Format des SoSe21:
- konkrete Aussage und Position wäre wünschenswert

https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/details/news/corona-raum-fuer-studentisches-arbeiten
https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/details/news/corona-raum-fuer-studentisches-arbeiten


- kuzfristige Entscheidungen sind nicht gewollt
- Eltern brauchen frühzeitige Planung
- Bafög Desaster, hängen mit Anträgen zurück
- Bibliotheken müssen langfristig einen Plan den Studis eröffnen, vor den 
Prüfungszeiträumen
- öftere Angebote von Prüfungen, nicht nur jedes zweite Semester

Top 6 Fachschaft Sport
- Samstag kam Info, dass Montag wieder die Leistungen in präsenz abgegeben 
werden sollen, Alternative Prüfungsform wird nicht gewählt, Beschwerdemails 
wurden an viele Stellen geschrieben, aber über den Kopf der Fachschaft hinweg, 
die FS fühlt sich hintergangen, damit sie hätte vermitteln können
- Sportarten, die das betreffen: alle wurden erlaubt mit Hygienekonzepten, mehr 
oder weniger gut umsetzbar
- individuelle Entscheidungskraft von Studis? bei den Dozierenden kann man 
Beweggründe nennen und andere Lösung suchen,
- FS hat deeskalierende Mail geschrieben, um zu vermitteln, Vollversammlung/ 
Gespräch soll gesucht werden
- FVK nimmt das mit in das nächste Vernetzungstreffen, Was soll gemacht werden?
Wenn Mehrheit der Studis sich für digitale Lehre aussprechen, dann wäre Hilfe 
toll, Wenn eine Person Probleme mit Präsenz hat, dann sollte es online stattfinden, 
Möglichkeit für digitaler Ausgleich muss geschaffen werden. Landesverordnung 
lässt das zu, 
Auch Situation von "nicht-Risikopatient*innen" bedenken, Es gibt auch andere 
Gründe nicht an Pärsenzveranstaltungen teilnehmen zu wollen.
Nachfrage was mit Menschen in Quarantäne ist bei Präsenzveranstaltungen mit 
Anwesenheitspflicht. Wenn der Grund für Fehlen Corona ist wird einem nicht die 
Zulassung entzogen. AStA fragt nochmal nach.

Sport: Dozierende aus der Schusslinie nehmen da Entscheidungen "weiter oben " 
getroffen werden.

MigDiv: Kommunikation des "worst case szenario." was ist dann geplant?

AStA:Bei der Frage nach Ersatzleistungen sollte man sich an die Dekane wenden.

Top 7 Prüfungsverfahren
gestrichen da in anderen Tops bereits behandelt

Top 8 Verschiedenes
15.01. Jahresabschluss Abgabefrist sagt euren Finazler*innen bescheid

SiT gab es noch keine Infos wir haben nachgefragt Updates erhaltet ihr per Mail

verschobener SommerPZ 
Der PZ im Sommer ist 2 Wochen nach dem Ende der Vorlesungszeit. ist also nach 
hinten verschoben worden. 

Geophsik: bekommt dann porbleme mit den Zeiträumen der Exkursionen
Auch frü Praktika könnte es schwireig werden wenn die PZ so nah aneinander 

Philo: Wunsch früh darüber informiert zu werden. Grund für Verschiebung bisher 
unklar.

Nordistik: überlegt den eigenen Namen zu ändern wissen nicht wie sie das 



angehen sollen. Erfharungen? 
AStA: schreibt dem Fachschaftsreferat am besten.
StuPa: wahrscheinlich durch StuPa antrag umsetzbar

Bio: Nachfrage was aus der Stellungnahme des Queerreferates geworden ist
AStA: die Stellungnahme wurde vorher geleakt bevor sie verschickt wurde. Ein 
Austasuchtermin mit Ponseti und Stirn ist geplant. Stellungnahme ist verschickt 
wurden und kam wie erwartet nicht gut an.

Ende der Sitzung 21:18 Uhr


